

Ramon Ortiz Fornaguera
6020 Drexel Avenue
Chicago 37, Illinois.

Sr. D. José María Otero.
Madrid.

Mi querido amigo:

Después de una excelente travesía, salvo acaso en el trecho Boston-Nueva York, llegamos a esta última ciudad con tan buena fortuna que, a pesar de no tener reservados billetes para Chicago, pudimos salir una hora más tarde en dirección en a ella y terminar nuestro viaje a las 19,15 del sábado (hora local). Del aeropuerto nos dirigimos a casa de nuestros amigos los Netherton, quienes habían alquilado ya para nosotros un departamento con dos habitaciones en una casa a unos diez minutos del Instituto de Física Nuclear. Tuvimos, pues, mucha suerte, ya que encontrarse instalados a las pocas horas en una ciudad como ésta no es ventaja despreciable. Así lo reconoció el Cónsul español - el Sr. G. de Caso Ridaura - cuando estuvimos a verle, al decirnos que él, que lleva tres meses en Chicago, hasta hace poco no resolvió satisfactoriamente el problema de la vivienda. En fin que, gracias a Dios, todo salió a pedir de boca.

El lunes Netherton me acompañó al Instituto para presentarme a Allison. Es muy amable y muy americano. Telefoné a Wentzel para decirle que había llegado ya y éste nos recibió al poco. Tuve así mi primera entrevista con él. Me preguntó que cuáles eran mis planes, a lo que contesté que conseguir una formación general en física nuclear y la teoría de la pila. Dijo que para esto el más indicado era Fermi, quien llegará a fines de este mes. y que mejor será esperar a entonces para fijar un plan de trabajo. De momento, añadió, podía asistir a los cursos que considerara interesantes, a los seminarios del Instituto y seguir estudiando el libro de Rosenfeld, a la vez que otro de Schwinger sobre física nuclear.

El nombramiento de Research Associate me da los derechos de miembro del Staff del Instituto, lo que aquí, al parecer tiene una cierta importancia. La vida social extraversitaria entre los miembros del Staff es bastante intensa, lo cual puede resultar interesante no bien nuestro inglés haya cobrado una cierta elasticidad. Con vistas a esto último hemos arreglado las cosas para asistir a clases de inglés cuatro veces por semana en la International House de la Universidad, aparte de algunas horas de intercambio español-inglés que pensamos conseguir.

He visitado ya algunas librerías y visto libros que convendrá adquirir en cuanto se cuente con dólares y abierto una cuenta corriente en el South East National Bank of Chicago en el que puedo ingresar cualquier cheque que se me mande contra un Banco cualquiera, lo cual puede facilitar futuras operaciones.

Le agradeceré me mande la dirección del P. Sobrino y su nombre completo, pues creo que debo escribirle cuanto antes y el nombre y orden del padre catalán aquél de quien nos habló.

Y por ahora nada más. Supongo que este trimestre de otoño servirá más que nada como período de adaptación, a la vez que para cegar lagunas. Con todo y visto que me han recibido bien, espero que podré sacar provecho de mi estancia aquí.

Un afectuoso saludo de